

# Das Fach evangelische Religion in der Orientierungsstufe



*„Religion ist im weitesten und tiefsten Sinne des Wortes das, was uns unbedingt angeht.“ (Paul Tillich, 1886-1965)*

**Liebe Eltern,**

Sie und Ihr Kind stehen vor der Entscheidung, ob Ihr Kind nach den Sommerferien am Religionsunterricht oder am Philosophieunterricht teilnimmt. Um Ihnen diese Entscheidung etwas leichter zu machen, möchten wir Ihnen gerne einige Informationen zum Fach evangelische Religion an unserer Schule geben.

Der Religionsunterricht an unserer Schule ist evangelisch ausgerichtet. Das heißt aber nicht, dass nur Kinder, die evangelisch getauft sind, am Unterricht teilnehmen dürfen, sondern alle Kinder sind im Religionsunterricht herzlich willkommen. Es spielt also keine Rolle, welcher Religion Ihr Kind angehört oder ob Ihr Kind einer Religionsgemeinschaft angehört. Gerade die religiöse und kulturelle Vielfalt bereichert den Unterricht und eröffnet eine Vielzahl von Möglichkeiten, sich mit verschiedenen Perspektiven auseinanderzusetzen, unterschiedliche Meinungen zu diskutieren und zu hinterfragen, um zu einem eigenen begründeten Standpunkt in religiösen und ethischen Fragestellungen zu gelangen.

In der Jahrgangsstufe 5 und 6 beschäftigen wir uns mit diesen Themen:

- **Die Frage nach Gott**  
(z.B.: Gott als Schöpfer, Gottesvorstellungen, Gottesbilder, Zeit und Umwelt Jesu, Erzählungen der Evangelien)
- **Die Frage nach dem Menschen**  
(z.B.: Die Frage nach der eigenen Person als Teil der Klasse, Schule, Gesellschaft, Regeln, Wahrheit und Lüge, Freundschaft, Zukunft)
- **Religiöse Schriften und Ausdrucksformen**  
(z.B.: Aufbau der Bibel, Orientierung in der Bibel, Kirchengebäude und andere religiöse Räume, zentrale Texte der Bibel)
- **Die Frage nach den Religionen in der Gesellschaft**  
(z.B.: interreligiöser Dialog, Judentum, Islam)

In einer pluralistischen Welt mit ganz unterschiedlichen Werten möchte der Religionsunterricht Orientierung geben, die Persönlichkeiten der Schülerinnen und Schüler stärken, ihre religiöse Sinnsuche begleiten und sie befähigen, Überzeugungen zu entwickeln und begründet zu vertreten.

Wenn Sie Fragen zum Religionsunterricht am Gymnasium Trittau haben, dann wenden Sie sich bitte per Mail an: [silke.juppe@schule-sh.de](mailto:silke.juppe@schule-sh.de)

Herzliche Grüße

die Fachschaft Religion